

# VIVRE A MAURAN



Vue aérienne du centre village de Mauran

N° 92

Avril 2014

## Le mot du Maire

Le temps des élections est passé, celui de lancer les actions évoquées lors de la campagne est venu.

Le **lien social** bien qu'en fin de liste sur ma profession de foi, n'en reste pas moins un sujet majeur d'autant que cette démarche n'entraîne pas de frais particuliers. Nous pouvons donc commencer par elle.

Ce lien social passe par le « bien vivre ensemble ».

La population de Mauran a changé. Les habitants d'autrefois se connaissaient tous, ils entretenaient les champs, les jardins, souvent cote à cote. Ils partageaient corvées, conseils et moments de convivialité. Certains travaillaient dans des usines proches du village.

Le lien à la terre, à la campagne, était maintenu.

Aujourd'hui certains habitants de Mauran travaillent à Toulouse ou dans sa banlieue, les temps de trajet se sont allongés, les instants passés dans la voiture ou dans les transports en commun demeurent conséquents. Les activités de la campagne, de plein air, ne sont pas perçues avec la même sensibilité. Pourtant ces populations qui vivent des vies différentes doivent, sur leur territoire, partager un espace de vie.

Mais au-delà de cette coexistence c'est le « vivre ensemble » qu'il faut développer.

Dans cet esprit, une manifestation comme la fête des voisins est fondamentale. Des vies différentes peuvent se raconter, se comprendre, se respecter dans un moment de convivialité.

Quels sont les rôles du maire et de ses conseillers? Ils sont les élus de la proximité et à ce titre ils doivent créer le ciment permettant la construction de ces liens. Nous nous y emploierons en préservant l'intérêt général et au besoin en édictant quelques règles de vie.



Daniel Corrège, votre Maire.

## Manifestations de ces derniers mois

### Première réunion publique post électorale - Samedi 5 avril 2014

Le 5 avril dernier, les habitants de Mauran étaient conviés à une collation à la salle des fêtes du village, collation organisée par le tout nouveau Conseil Municipal.

Après avoir remercié les invités de leur participation au scrutin municipal, Daniel Corrège, notre nouveau Maire, a rappelé les résultats obtenus lors de ces élections.

- Les membres du conseil municipal ont reçu entre 96 et 85% de suffrages favorables. Un résultat qui valide la cohésion de cette équipe.

- 75% de participation.

- 65% des votants ont voté liste entière, là encore une volonté de respecter le choix de cette liste.

Ensuite Daniel Corrège, au nom du conseil municipal, a remercié la municipalité sortante.

Chaque nouveau conseiller a offert une bouteille de champagne à chaque conseiller sortant. Les conseillers du mandat précédent méritaient bien une attention pour leur implication dans la vie de la commune.

Enfin les représentants des associations, Christian Couton pour la buvette, Thierry Arrouy pour la chasse, Sylvie Boulet pour les activités de culture et loisirs ont présenté leur activité. Christian a confirmé son engagement pour gérer la buvette, Thierry a évoqué les règles de chasse et finalement le respect de l'homme pour le gibier malgré quelques coups de



fusil enfin Sylvie a exposé les thèmes pouvant être développés sous forme de conférence. Enfin Daniel Corrège a présenté le projet de Pierrot Armaing qui souhaite faire vivre les vieilles pierres de Mauran.



Toute la soirée s'est déroulée dans la convivialité et la bonne humeur.

## Carnaval des enfants - Mercredi 5 Mars 2014

Un premier après-midi printanier a suffi pour que ce mercredi sortent déguisés les enfants de Mauran.

A l'initiative d'Émilie et de Maria soutenues par le Comité des Fêtes le carnaval a eu lieu à Mauran.

Danses, jeux et un goûter varié et copieux composé de gâteaux, bonbons et boissons fournis par le Comité des Fêtes et les parents.

Un micro a également été mis à la disposition des enfants pour qu'ils se présentent les plus petits, timides, ont été aidés par les grands.

Il a été difficile de convaincre les enfants en fin d'après-midi de regagner leurs pénates.

Evidemment les enfants ne souhaitent pas voir prendre fin cette belle animation.

Un grand merci aux organisatrices, aux parents et au Comité des Fêtes.



## Vide Grenier - Dimanche 13 Avril 2014

Petit succès et grande convivialité sont les mots à retenir pour cette édition de printemps.

De nombreux exposants se sont découragés à cause du temps, toutefois les plus motivés étaient bel et bien présents et se sont rassemblés autour et à l'intérieur de la salle des Fêtes.

Grace à eux, ce vide grenier s'est passé dans les meilleures conditions et surtout dans la bonne humeur.

Un grand merci aux organisateurs et aux bénévoles de la buvette qui ont servi café, croissants, puis repas tout au long de la manifestation.

Le temps a fini par s'améliorer en cours de journée, les visiteurs sont venus de plus en plus nombreux au fil des heures.

Les affaires furent bonnes pour certains.

## Chasse aux Œufs - Dimanche 20 Avril 2014

Le temps maussade de ce dimanche matin n'a pas refroidi l'ardeur des petits mauranais et de leurs parents.

Devant l'église à 11h00 la petite troupe était prête à découvrir les indices menant à la source aux œufs. Toujours actives, Émilie et Maria ont organisé ce jeu de piste. Les symboles de l'Air, la Terre, le Feu et l'Eau ont guidé les enfants à travers le village jusqu'au jardin d'enfant où les cloches avaient déposé les œufs en chocolat. Bien évidemment le Comité des Fêtes a aidé les cloches à s'approvisionner en œufs et bonbons.

Ainsi en fin de matinée le village a entendu les cris de joie des enfants découvrant les œufs dans la pelouse ou les arbres. Un instant de bonheur a traversé notre village.



## Manifestations des mois à venir

### Le vendredi 23 Mai 2014 aura lieu la 1ère fête du voisinage de Mauran

C'est l'occasion de retrouver nos voisins et les autres habitants du village autour d'un apéro, d'un dîner avec fond musical. Le principe est simple, chacun apporte quelque chose à manger (sucré, salé), à boire et sa bonne humeur à partager entre nous tous.

Les maîtres mots sont : générosité et convivialité.



La fête se déroulera sur la place de la Mairie

*( ou sous la Halle en cas de mauvais temps )*

Nous vous attendons à partir de **19h00**

La Mairie se charge de fournir les tables et les chaises

N'oubliez pas d'apporter vos couverts

**Venez nombreux**



**Samedi 21 juin 2014 :**

Repas, feu de la Saint-Jean et Fête de la musique

**Samedi 19, Dimanche 20 et Lundi 21 juillet 2014:**

Fête locale avec son célèbre "Cassoulet traditionnel" du lundi.

Le programme détaillé de la Fête vous sera communiqué ultérieurement.



## Etat civil

### Avis de décès

Monsieur Louis MORISSON est décédé le samedi 11 Janvier 2014.

Tout le village se joint à nous pour adresser nos sincères condoléances à toute sa famille.

### Avis de naissance

Nous présentons toutes nos félicitations aux heureux parents de :

- ✓ Julia HURTADO née le 01/01/2014
- ✓ Mayssa HRITANE née le 10/03/2014
- ✓ Nathan RIVIERE TOURET né le 08/04/2014



## Infos pratiques

### Horaires d'ouverture de la Mairie :

Les horaires d'ouverture de la Mairie vont changer à partir du premier Juin 2014. Dorénavant l'accueil sera ouvert les mardis et jeudis de 8h00 à 12h00 et de 13h00 à 17h00.

### Jour de ramassage des ordures :

Les mardis et vendredis matins.

### Démarches administratives :

#### **Carte d'identité:**

Depuis le 1er janvier 2014, la validité des cartes nationales d'identité est passée de 10 à 15 ans (attention toutefois lorsque vous vous rendez à l'étranger).

#### **Déclaration des revenus 2013 :**

Déclaration sur formulaire papier : mardi 20 mai.

Déclaration en ligne : mardi 3 juin (pour la Haute-Garonne)

## Mauran autrefois

### Article proposé par Pierre ARMAING

#### Étude Campanaire en l'église de Mauran: la vie des cloches Mauranaises

Vous ne le savez peut-être pas mais l'église de Mauran possède une cloche en bronze très ancienne datée de **1898** dont le nom de baptême est **Jeanne Marie**.

Nous allons vous en parler plus en détails dans les lignes suivantes :

#### Description :

*Emplacement*: Beffroi du clocher. Église de Mauran (31220). 1er niveau coté Picon  
*Nom* : Jeanne Marie  
*Date* : 1898  
*Statut*: Propriété publique  
*Notes* : Inactive. Joug de suspension destiné à être sonnée à la volée.  
*Dimensions* : Hauteur : sans anse 50cm, avec anse 62cm, avec joug 95 cm. Anses : 3 †  
*Diamètre* : 60cm.  
*Poids* : 150 kg environ.

#### Épigraphie : Inscriptions. Hauteur lettres : 16 mm

*1<sup>e</sup> ligne*: † JE M'APPELLE JEANNE MARIE DONNATRICE PARRAIN ALLEMANT †  
*2<sup>e</sup> ligne*: MARRAINE ANAÏS FONTAN CURÉ CAZAUGRAND 1898  
*3<sup>e</sup> ligne*: P.VINEL FONDEUR A TOULOUSE 1898



#### Iconographie

Calvaire, Christ en croix.

Vierge sur rocher tenant le serpent à ses pieds

#### Décoration

Frise sur cerveau: cordon entrelacé.

Frise sur manteau: feuilles d'olivier avec ses fruits.

Frise sur la faussure: cordon de traits et points.

Filets sur le manteau et la panse.



Son histoire : Nous n'avons pas de document concernant la pose de cette cloche. Nous ne pouvons que nous intéresser aux personnages dont les noms sont inscrits dessus :

### JEANNE MARIE DONNATRICE

C'est le nom de baptême de la cloche et le prénom de la donatrice.

Ce simple prénom, en l'absence de précision, ne permet pas d'affirmer le moindre nom à lui joindre. On ne peut que formuler des hypothèses:

- Trouver une Jeanne Marie dans l'entourage des noms gravés sur la cloche ? Fontan, Allemant, Cazaugrand.
- Associer le prénom de baptême de cette cloche avec le nom de baptême de la deuxième cloche coulée par P.Vinel ? Jeanne Marie Beaudéan.

### PARRAIN ALLEMANT

En 1865, Monseigneur Desprez, Archevêque de Toulouse, confie à l'abbé Allemant la construction d'une nouvelle église pour le village.

En 1871, Monsieur Allemant Pierre Émile, prêtre et desservant de la paroisse de Mauran a grandement participé à l'édification de cet édifice religieux. Il fait don à la commune: (délibérations municipales)

- Du sol sur lequel est bâti la maison que le donateur a acquise de Dame Jeanne Sales, veuve de Jean Pons, ainsi que le sol et la maison du Sieur Bellecourt François.
- Un lopin de patus (enclos) lui appartenant, l'ayant reçu en contre échange du Sieur Simon Cot, roulier, demeurant à Toulouse.

Ces terrains, autour de l'église en construction, permettent de dégager l'environnement immédiat de l'édifice.

Il demande également à la commune la permission d'ajouter de part et d'autre de la nef de l'église deux chapelles qui seront construites sans participation financière du village.

Il soumet au conseil municipal un plan de modification du clocher en tambour intérieur pour pouvoir y ajouter deux annexes. Une à gauche pour l'accès au clocher par un escalier et une à droite pour y installer les fonds baptismaux (XIIIe siècle) de l'ancienne église St Martin.

### MARRAINE ANAÏS FONTAN

AnaïsFontan, née Anaïs Gallène à Bellisle-en-mer (Morbihan) en 1831, fille naturelle de Gallène Sophie Basillice. Décédée à Mauran le 7 juin 1912 à l'âge de 81 ans. Veuve d'Alexis Fontan, né à Roquefort (31) le 24 juillet 1831, fils à Fontan Janvier décédé en 1857 et Anne Seiglan décédée en 1871 à Mauran (31). Alexis Fontan est décédé à Mauran le 1er juin 1887.

### CURÉ CAZAUGRAND

L'abbé Pierre Paul François Cazaugrand, né à Valentine (31) le 19 novembre 1831, nommé curé de Mauran en 1897, décédé à Mauran le 1er octobre 1904.

1898: C'est la date de coulée de la cloche par le fondeur P.Vinel à Toulouse.

### P.VINEL FONDEUR A TOULOUSE 1898

La fonderie de cloches P.Vinel est en activité de 1880 à 1898. Elle donne naissance à une grande lignée de fondeurs. P. Vinel a coulé deux cloches pour Mauran.

### Consultation des archives.

Il y a très peu de documents relatifs aux cloches de l'église. Les recherches ont été faites principalement dans les archives communales, registres d'état civil et délibérations municipales.

### Chronologie.

- 1898- Coulage de la cloche par le fondeur toulousain P.Vinel
- 1905. Loi de séparation de l'Église et de l'État. Elle devient propriété de la commune.

Sources: Archives **communales**

Pierre Armaing.

## Poème

### Ode à Mauran

*En bravant les assauts d'un fleuve capricieux,  
ce village aux âmes souvent éprouvées  
tel un voilier en face des caprices des cieux  
protège ses ouvrages quelques peu conservés.  
Au pied d'une colline, son rempart extérieur,  
il pousse lentement le long de la vallée  
et capte le parfum des fleurs venu d'ailleurs  
pénétrant la fraîcheur de ses pierres taillées.  
Mauran, garde le secret d'une vie ancestrale,  
de gloire, d'effroi, de paix ou d'ambition peut-être.  
J'entends crier l'humain, j'entends son dernier rôle  
dont les faits ressurgissent dans le regard des êtres.  
Mais ici comme ailleurs, le temps fait son chemin,  
à grands cris, comme l'empire attend un héritier  
ce tout petit village rêve d'un meilleur destin,  
comme le doux printemps voit fleurir l'églantier.*

Un habitant de Mauran